



ARCHITECT @ WORK

Paris Event Center, Porte de la Villette
21 et 22 Septembre 2017

Inauguration de la 10^{ème} édition du salon de Paris du 21 octobre 2017

Intervention de Didier CHINARDET

Président de l'Unsfa Ile-de-France

Monsieur le Directeur Général de la Métropole du Grand Paris,
Mesdames et Messieurs les élus,
Mesdames et Messieurs les représentants des organismes publics,
Mesdames et Messieurs les dirigeants de société,
Chers industriels,
Chers partenaires,
Chères Consœurs, Chers Confrères,
Mesdames, Messieurs,

Il y a dix ans, L'Union Nationale des Syndicats Français d'Architectes (l'Unsfa), Michel ROULLEAU son Président et Isabelle CHINARDET-CANTINEAU sa vice-présidente, séduit par le Concept ARCHITECT@WORK créé en Belgique, ont tout fait pour qu'un premier salon ait lieu en France, à Paris.

Il y a dix ans, la 1^{ère} édition fut un succès !

Pourquoi ?

Parce que la particularité du concept de ce salon permet de mettre en scène le produit **innovant** de l'année de **chaque** industriel dans le cadre d'une scénographie qui **sublime** le produit et **capte** le regard du visiteur, comme **aucun** autre salon professionnel ne le propose.

Pour cette raison, depuis 10 ans, chaque année, le salon de Paris connaît un succès grandissant.

Nous le devons au **génie** créateur de chaque industriel, qui chaque année présente son **innovation de l'année**, après validation du Comité technique de sélection du salon.

Ce processus **garantie** la très bonne facture du salon, qui de fait suscite **chaque année** la **curiosité** et **l'intérêt** des visiteurs, concepteurs et créateurs d'espaces de vie.

Depuis Octobre 2013, j'ai le **grand plaisir** d'inaugurer le salon ARCHITECT@WORK Paris... **et je ne m'en lasse pas !**

Tout d'abord, parce que c'est un **honneur**, de saluer 250 industriels, **dynamiques et inventifs**, qui, cette année encore, ont relevé le **défi** de l'innovation et de l'ingéniosité.

Mesdames et Messieurs les industriels, je salue vos **performances**, d'autant plus que les temps sont durs pour l'entreprise !

Le salon ARCHITECT@WORK est **le** moment **privilegié** de l'année, où le temps **s'arrête** l'instant de quelques heures, où l'architecte et l'industriel prennent le temps de l'échange à propos d'un produit ou d'un projet, en toute **sérénité** et en toute **complicité** !

C'est cela la **force** de ce **grand** rendez-vous annuel entre **architecte** et **industriel**... moment privilégié au bénéfice d'un projet, au bénéfice de la création partagée.

Dans l'exercice de nos métiers et de nos professions, nous avons tous besoin de moments de **respiration** et d'**inspiration**.

A l'heure où les valeurs explosent, où l'émergence de nouveaux outils cassent les codes, où le temps passe sans maîtrise...le salon ARCHITECT@WORK est l'un de ces moments, où nous pouvons nous **poser, écouter, regarder, toucher, échanger, et imaginer** à partir de nouveaux produits et de nouveaux savoirs faire.

Dans un monde en crise **environnementale, économique, sociale et existentielle**, où la vie même n'est plus un tabou, l'homme est désorienté... il cherche de nouveaux repères, le besoin d'inventer et d'innover est manifeste.

Je suis convaincu que dans ce contexte, l'architecte et l'industriel ont un rôle **important** à jouer.

Ils sont complémentaires autant dans la **recherche**, la **création** que dans la **réalisation**.

Je les invite à poursuivre leur relation avec **intelligence** et **partage** afin d'apporter des solutions audacieuses à un monde qui se cherche.

Cette place, cette **complicité positive**, ils doivent la revendiquer, **haut et fort**, auprès des pouvoirs publics et la rendre **évidente** et **naturelle** aux yeux des populations et des maîtres d'ouvrage.

C'est dans l'**addition** des **idées**, des **compétences** et de l'**envie de faire** qu'architectes et industriels peuvent apporter leur contribution à la construction des espaces de vie de demain.

En ce sens, L'Unifa Ile-de-France que j'ai l'honneur de présider, avec l'appui du salon ARCHITECT@WORK Paris, a créé en 2014 le Prix Duo@Work;... **justement**, dans le but de mettre à l'honneur **l'excellence partagé entre un architecte et un industriel**.

Dans quelques instants, nous ouvrirons la cérémonie officielle de présentation des projets et nous dévoilerons les résultats de la **4^{ème} édition**.

Mais avant, vous me permettrez de féliciter nos partenaires qui au fil des années ont rejoint l'aventure :

ARCHINOV,
La SOCIETE FRANCAISE DES ARCHITECTES,
INNOVATHEQUE,
Les AGENCEURS D'INTERIEUR,

L'UNAID,
Le GEPA et le CLUB PRESCRIRE.

Le salon ARCHITECT@WORK, c'est le fruit d'un travail collaboratif entre les équipes de la société EXPO-CONSEIL, représentée par Agnès PROVOT, dont je salue le professionnalisme et la disponibilité ; et des représentants des organisations que je viens de remercier.

Le salon ARCHITECT@WORK a acquis en France une **très forte** notoriété et est **reconnu** comme **le** salon de l'innovation technique et de l'esthétisme industriel et architectural.

Ces moments **forts** d'échangent, où **l'innovation** et **l'architecture** sont au **centre** des préoccupations... où le **vrai** partenariat pousse les limites de la création encore plus loin,...

Je me dis que cela va dans le bon **sens**, que ce partenariat d'un jour doit s'inscrire dans la **durée**, où la **recherche**, **l'innovation** et **l'expérimentation** permettent **l'émergence** de solutions nouvelles et **ingénieuses**, des concepts **évolutifs et flexibles**, des matériaux **durables**, des mises en œuvre **simplifiée**, capables de répondre **aux nouveaux enjeux sociétaux**.

Le monde **bouge**, la société **change**, les besoins **évoluent** et les espaces de vie doivent s'adapter.

Le chemin est long et semé d'embûches... mais... qui mieux que l'architecte et l'industriel pour mener une telle réflexion, et **relever** ce défi ?

Comme le disait Maurice HERZOG « Il faut **oser** ou se résigner à **tout** ».

Où Peter DRUCKER « **Encouragez l'innovation** car le changement est notre **force** vitale, la stagnation notre **glas** »

Ou encore Jacques ATTALI « Pour tous, il faudra faire de la création une **ambition**, de l'invention une **exigence**, du nouveau une **nécessité** »

Enfin Michael PORTER « L'innovation est la **clef** de la prospérité économique »

« L'**observation** des détails, permet d'atteindre l'**excellence** ».

Chers amis, les indicateurs sont au vert...

Oui, ensemble poursuivons notre route sur la piste de **plus d'innovation** au profit d'un cadre de vie **plus respectueux** de l'environnement et des besoins des hommes, où le **beau** et **l'utile** sont en harmonie.

INVENTONS ENSEMBLE afin de **mieux** encore **écrire** l'architecture de demain !

Je souhaite un **très Grand succès** à ARCHITECT@WORK Paris **2017** !

Je vous remercie de votre attention.